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Protokoll der Generalversammlung vom 29.11.2014 in Saas-Balen 
 
Vorsitz:   Dominic Anthamatten 
Protokoll:   Marc Briggeler 
Anwesend:   128 Personen 
 
1. Begrüssung 
Der Präsident Dominic Anthamatten begrüsst um 17.10 Uhr die 128 anwesenden Mitglieder in der Turnhalle in Saas-
Balen zur 22. Generalversammlung des SAC Sektion Saas. Speziell begrüsst er Präsident Konrad Burgener, Gemein-
depräsident von Saas-Balen, welcher später am Abend noch eintrifft. Er bedankt sich bereits bei der Gemeinde Saas-
Balen für die freie Benützung der Halle und des offerierten Apéros. Spezielle begrüsst werden auch die anwesenden 
Jubilare, die 40 Jahre oder 25 Jahre Mitglied im SAC sind. 
Entschuldigt haben sich ca. 40 Personen, die Personen werden namentlich aufgelistet. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird von der GV Kurt Arnold und Toni Sarbach bestimmt. 
 
3. Protokoll der GV vom 9. November 2013 
Das Protokoll der letztjährigen GV in Saas-Grund wurde frühzeitig auf der Homepage zur Einsicht aufgeschaltet. Dieses 
wird nicht verlesen. Von den Anwesenden gibt es keine Einwände und das Protokoll wird angenommen. 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
Dominic blickt in seinem Jahresbericht auf einen schneereichen Winter mit vielen erfolgreichen Touren zurück, aber 
auch auf den wechselhaften und regnerischen Sommer, welche sich im Tourengeschehen des SAC Saas entsprechend 
wiederspiegelt hat. 
Von der SAC Zentrale spricht er Themen an wie die Sistierung des Dossiers zur Überprüfung der Gebirgslandeplätze 
durch den Bundesrat oder die Thematik Wildruhezonen, die es zu beobachten gibt.  
Von der Clubseite berichtet Dominic, dass in der Clubhütte Grubenalp von Albert Burgener die Wände gestrichen wor-
den sind, dass Beat Burgener mit der Schule von Leuk einen Schrank für die Decken eingebaut hat und Alex Mittner 
schenkte einen Grill. Er erhofft sich, dass die nun komfortable eingerichtete Clubhütte eine grössere Auslastung er-
reicht. 
Dominic erwähnt, dass die Auswertung der Mitgliederumfrage im Jahre 2014 über die Bedürfnisse der Mitglieder eine 
grosse Zufriedenheit mit den Angeboten und Informationen aufgezeigt hat. Weiter wurde die Homepage neu überarbei-
tet und erhält derzeit noch den Feinschliff. Er erhofft sich Verbesserungsvorschläge und Interessenten bei der Mitgestal-
tung. 
Dominic bedankt sich bei allen Tourenleiter und den Vorstandsmitgliedern für ihre geleistete Arbeit. Weiter lobt er die 
Frauen und Männer, die bereits seit der Geburtsstunde des SAC Saas vor 25 Jahren dabei sind und zum Teil noch 
immer aktiv mitwirken, für Ihre Solidarität mit dem Verein. 
 
Für das Vereinsjahr 2015 definiert der Präsident folgende Ziele: 

- Vermarktung Clubhütte Grubenalp 
- Installation Solarpanel und Ofen Clubhütte Grubenalp 
- Clubbibliothek 
- Mitwirkung Gestaltung Klettergarten Feechi 

 
5. Berichte der Ressortchefs 
 

5.1 Ressortchef Touren Winter 
Tourenchef Winter Beat Burgener berichtet über seine Motivation von seinem Amt als Tourenchef.    
Der Erfolg vom SAC Saas hängt seiner Meinung nach vom Programm ab. Er bedankt sich herzlich bei allen Tourenlei-
ter, die ihren Teil zu diesem Erfolg beitragen. Die TL tragen die Verantwortung freiwillig für Gotteslohn. Er motiviert die 
Mitglieder des SAC Saas, bei den kommenden Touren im Winter mitzumachen und mit ihrer Teilnahme den Tourenlei-
tern. 
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Während seinen Ausführungen läuft auf der Präsentation Bilder ab von den Wintertouren der Saison 13-14. 
Insgesamt wurden im Winter 2014 49 Touren durchgeführt mit Total 520 Teilnehmer. Im Schnitt waren also pro Tour 11 
Personen dabei. Philipp Schnyder hat den Kurs zum Tourenleiter 2 Winter absolviert. 
 

5.2 Ressortchef Touren Sommer 
Tourenchefin Sommer Diana Zurbriggen lässt die Bilder ablaufen von den Sommertouren und macht kurze Erklärungen 
zu den Bildern. In diesem Sommer wurden erstmals 2 Biketouren durchgeführt, geleitet von Mario Andenmatten. Gene-
rell gab es im Sommer viele Wanderungen, da diese praktisch bei jedem Wetter durchgeführt werden konnten. Es gab 
aber auch zahlreiche Verschiebungen der Touren, dass bedeutet die geplante Tour wurde wetter- und verhältnisbedingt 
an einem anderen Ort oder an einem anderen Datum durchgeführt. Der durchzogene Sommer benötigte die Flexibilität 
der Tourenleiter. Trotzdem mussten relativ viele Hochtouren abgesagt werden. Speziell war in diesem Sommer auch 
die 25-Jahre Feier des SAC Saas, welche an einen strahlenden Sonntag im September durchgeführt wurde. Mit einem 
Raclettefest bei der Kapelle zur Hohen Stiege in Saas-Fee mit ca. 60 Personen wurde das Jubiläum würdig gefeiert. 
 
Die Statistik für die Sommertouren sieht wie folgt aus: 
Hochtouren 23 geplant, 11 durchgeführt 
Klettern, Klettersteige 13 geplant, 10 durchgeführt. 
Wanderungen 16 geplant, 12 durchgeführt 
Biken 2 geplant, 2 durchgeführt 
Ausbildungen 6 geplant, 4 durchgeführt 
Verschiedenes 7 geplant, 7 durchgeführt 
Unter Verschiedenes zählte folgendes: Kreuzeinweihung Fletschhorn, Helfertag Grubenalp, Helfertag Zermatt Mara-
thon, 25-Jahre Fest, Maria zum Schnee, Fiera San Bernardo, Tourenleiterhock 
Insgesamt waren bei 46 Anlässen 507 Teilnehmer zu verzeichnen, was einem Durchschnitt von 11TN/Anlass ent-
spricht. 
 
Diana freut sich, dass sie nun Simone Knepper als neue Tourenleiter 1 Sommer im SAC Saas begrüssen kann. Sie hat 
in der Ornyhütte vom 29.6.-5.7.2014 erfolgreich den Kurs absolviert und bereits im Sommer als Seilführerin Touren 
durchgeführt.  
Fürs nächste Jahr konnten 3 neue Kandidaten gewonnen werden. Michael Imboden will den Tourenleiter 1 Winter ab-
solvieren, Michael Steiner und Susanne Zech möchten die Ausbildung zum Tourenleiter 1 Sommer in Angriff nehmen. 
Zum Schluss dankt Diana allen Tourenleitern und Bergführern für Ihren geleisteten Einsatz und den Kollegen vom Vor-
stand für die Zusammenarbeit. Weiter bedankt sich Diana auch bei den bergsportbegeisterten Teilnehmern für die ge-
meinsamen Erlebnisse. 
 

5.3 Ressortchef JO 
JO-Chefin Carla Arnold berichtet über das vergangene Jahr bei der JO. 
Gestartet wurde die Saison mit Hallenklettern und den Bouldertrainings, welche alle 2 Wochen zwischen Dezember und 
März durchgeführt wurden. Im Januar konnten 4 Teilnehmer im Eisklettern im Chalchofen erste Erfahrungen sammeln. 
Bei den Eiskletterschweizermeisterschaften am 18.1.2014 gab es folgende Platzierungen für die JO-Mitglieder. 
Sandrine (Elite) Lead 2. Rang, Speed 4. Rang 
Dario (U19), Lead 9. Rang, Speed 3. Rang 
Thomas (U19) Lead 4. Rang 
Maurice (U19) Lead 7. Rang 
Im Februar waren beim Schneeschuhlaufen in der Nähe von Saas-Grund 5 Teilnehmer dabei. Im April gab es einen 
mehrtägigen Ausflug an den Gardasee mit den Erwachsenen mit ca. 30 Teilnehmern. Im Mai waren beim Mehrseillän-
genklettern in Gondo und anschliessender Zeltübernachtung in Mergozzo 3 Teilnehmer dabei. Ende Juni ging’s zum 
Sportklettern nach Grächen. Im August gab es einen Schnuppernachmittag für 11 Teilnehmer in der Gorge Alpine. Im 
Jubiläumfest 25-Jahre SAC Saas konnten sich die Jungen beim Klettern, abseilen oder auf der Slackline austoben. Die 
abenteuerliche Tour durch die Nasenlöcher im September hat 6 Teilnehmer angezogen. Im November im Hallenklettern 
waren dann wieder viele Teilnehmer dabei, zu Carlas Freude auch alte bekannte Gesichter. 
Insgesamt gab es 16 Anlässe davon 6 Bouldertraining mit insgesamt 30 Kindern. 3 Touren mussten abgesagt werden. 
Die Kinder sind zwischen 10-17 Jahren. Carla bedankt sich bei Sandrine, die frischen Wind ins JO-Leiterteam bringt 
und auch an Roberto für seinen Einsatz als Leiter.  
Sie blickt auf das nächste Jahr, wo wieder folgende attraktive Aktivitäten angeboten werden: Bouldertrainings, Schnee-
schuhtour, Eisklettern, Hallenklettern, Freeriden, Kletterweekend, Klettersteig, Hochtour Weissmies etc. 
 

5.4 Umweltbeauftragte 
Die Umweltbeauftragte Hilda Kalbermatten über den Umwelttag mit dem Förster im Juni. 
Ein Treffen mit den Umweltbeauftragten der anderen Sektionen ist dieses Jahr keines durchgeführt worden. Im Sep-
tember gab es eine Informationsveranstaltung betreffend dem Windenergieprojekt Gibidum inklusive einer Begehung 
des Gebiets. Der Bereich Umwelt der SAC Zentrale hat zum Projekt eine Stellungnahme abgegeben. Folgende Punkte 
wurden in der Stellungnahme kritisch hinterfragt. Die Windenergieanlagen liegen sehr exponiert und sind von weither 
sichtbar. Das Gebiet liege im kantonalen Landschaftsschutzgebiet. Die Erschliessung der Standorte seien mit Eingriffen 
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verbunden. Weiter wurde angemerkt, dass das Gebiet Gibidum attraktiv für Wanderer und Schneeschuhläufer sei. Der 
SAC (Zentrale) verfolgt, wie das Projekt weitergeht. 
 

5.5 Ice Climbing 
Kurt Arnold, Präsident vom Verein Ice Climbing World Cup Saas-Fee und SAC-Mitglied berichtet über die vergangene 
Ice on Tour 2014. Am Samstag 18. Januar wurden die Schweizermeisterschaften im Eisklettern in der Disziplin Lead & 
Speed in Saas-Fee ausgetragen. Dabei erzielten die SAC Saas Mitglieder folgende Rangierungen. Vivien Laberille 1. 
Rang im Lead Frauen U19 und 1. Rang im Speed Frauen U19, Sandrine Imboden 2. Rang Lead Frauen Elite & 4. Rang 
Speed Frauen Elite. Bei den Herren U19 Lead war Anthamatten Thomas auf dem 4. Rang, Lehner Maurice auf dem 7. 
Rang und Bumann Dario klassierte sich als 9. Dario holte sich im Speed Herren U19 noch die Bronzemedaille. 
Auch im Weltcup im darauffolgenden Wochenende waren Sandrine und Vivien im Einsatz. Im Lead wurde Vivien 19. 
und Sandrine 21. Im Speed klassierte sich Vivien auf dem 12. Rang. 
Diese Resultate sind erfreulich und ein Versprechen für die Zukunft. 
Kurt präsentiert das Programm für die ICE&SOUND 2015: 
17.-18.1.2015 UIAA Youth World Championships 
23.-24.1.2015 UIAA World Cup 
Rahmenprogramm: 
17.1.2015 Ice-Party 
23.1.2015 Queen Cover-Band 
24.1.2015 Ice-Party 
Kurt bedankt sich bereits jetzt beim SAC Saas für die Unterstützung beim Ice Climbing. 
 

5.6 Rettungsstation Saastal 
Der Rettungschef Rolf Trachsel berichtet über die Aktivtäten der Rettungsstation Saastal. Das vergangene Jahr verlief 
im Vergleich zu den Vorjahren eher ruhig. 
Am 29.1.2014 gab es im Stafelwald eine grosse Lawinenübung. Ende Mai wurde ein Rettungskurs im Skigebiet durch-
geführt. Im Winter gab es insgesamt 5 Spaltenunfälle zu verzeichnen.  
Im Sommer gab es Total 25 Rettungen. Angefangen mit einem Unfall mit einem Bagger im Skigebiet Saas-Fee. 10x 
musste ausgerückt werden um Leute zu evakuieren. 9x gab es Absturzunfälle und 1x Rettung war infolge einer Eislawi-
ne am Alphubel.  
Im Herbst gab es einen diverse Evakuationen und ein Gleitschirmunfall am Weissmies, welcher leider tödlich endete. Er 
dankt allen, die bei den Rettungen beteiligt sind und wünscht allen schöne und vor allem unfallfreie Touren. 
 
6. Kassa-und Revisorenbericht 
Kassiererin Sonja Zurbriggen stellt die Jahresrechnung der Sektion und der JO vom 1. Oktober 2013 bis 30. September 
2014 vor. 
Der Ertrag der Sektion belief sich auf Fr. 26730.-. Die grössten Ertragsposten sind die Mitgliederbeiträge (15527.-) und 
die Einnahmen von den Touren (8030.-). 
Der Aufwand der Sektion belief sich auf Fr. 17480.-. Die 4 grössten Aufwendungen waren Entschädigungen TL (5450.-), 
Anlässe & GV (3845.-), Aus- & Weiterbildungen (2820.-) und Spesen Komitee & TL (1603.-). Gegenüber dem Ertrag 
ergibt dies ein Gewinn von Fr. 9251.-  Damit beläuft sich das Eigenkapital der Sektion per 30.09.2014 auf Fr. 20696.-. 
 
Der Ertrag der JO beträgt 3363.- (grösster Posten ist Beitrag J&S 1588.-). Der Aufwand der JO belief sich auf Fr. 2660.-
Der grösste Aufwand war mit Fr. 2610.- die Entschädigungen von Bergführer. Dies ergibt somit ein Gewinn von Fr. 
703.-. Das Eigenkapital der JO beträgt neu per 30.9.2014 Fr. 24409.-. 
 
Die Revisoren sind Odilo Lomatter und Reinhard Anthamatten. Reinhard stellt den Revisorenbericht vor. Sie kontrollier-
ten die Buchhaltung-Unterlagen der Kassiererin und beantragen der GV, der Kassiererin und dem Vorstand Decharge 
zu erteilen. Einstimmig wird dies von der Versammlung angenommen. 
Dominic bedankt sich bei den beiden Revisoren für Ihre geleistete Arbeit.  
 
Sonja Zurbriggen stellt das Budget 2014/15 vor, welches einem Betrag von Fr. 26500.- entspricht. Das Budget 2015 
wird von der GV ohne Einwand angenommen. 
 
7. Aufnahme neuer Mitglieder / Austritte 
Brigitte Petrus richtet ein paar Worte an die Versammlung. Sie freut sich über die anwesenden Neumitglieder. 
Insgesamt gibt es 65 Neumitglieder gegenüber 39 Mitglieder, die den Verein aus persönlichen Gründen verlassen ha-
ben. Die Neueintritte und Austritte werden namentlich aufgelistet.  Der neue Mitgliederbestand per GV 2014 beläuft sich 
auf 624 (Zunahme von 26 Mitgliedern im Vergleich zur GV 2013). Insgesamt sind 390 Männer und 234 Frauen im Ver-
ein aufgelistet. Brigitte bedankt sich für die Treue zum Verein. 
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8. Ersatzwahlen Vorstand 
Dominic erklärt, dass Diana Zurbriggen (Tourenchefin Sommer) und Brigitte Petrus-Schweizer (Vizepräsidentin und 
Mitgliederverantwortliche) den Vorstand per Ende 2014 verlassen. Er bedauert den Abgang, beide haben in den letzten 
Jahren sehr viel und hervorragend sich für den SAC Saas eingesetzt. Diana Zurbriggen war seit 15 Jahren im Vorstand. 
Brigitte war 9 Jahre im Vorstand. 
Als neue Vorstandsmitglieder werden Samuel Anthamatten aus Saas-Grund und Bea von Riedmatten aus Naters vor-
geschlagen. Sie haben sich beide bereit erklärt, sich dem Vorstand anzuschliessen. Mit einem Applaus der GV werden 
die beiden im Vorstand aufgenommen. 
Marc Briggeler verabschiedet Brigitte mit einer Dankesrede und Altpräsident German Anthamatten macht die Dankes-
rede für Diana. Beiden wird mit einem grossen Applaus gedankt für Ihre wertvoll geleistete Arbeit im Vorstand und er-
halten ein kleines Präsent. 
 
9. Suisse Alpine 2020  
Dominic Anthamatten stellt das Projekt von der SAC Zentrale kurz vor. 
Bis im Jahre 2020 möchte der Zentralverband sämtlich Führerliteratur aufarbeiten und dann Online in einem Portal zur 
Verfügung stellen. Das Budget für dieses Projekt beträgt 7 Millionen.  
 
10. Verdankungen/Ehrungen 
Brigitte und Diana bedanken sich beide nochmal für die Dankesreden. Beide sind stolz auf das Wachstum des Vereins 
und die jungen Tourenleiter. Sie danken dem Vorstand für die Zusammenarbeit und blicken beide auf eine lehrreiche 
Zeit zurück. 
Folgende Mitglieder werden für Ihre Jubiläumsmitgliedschaft geehrt (die anwesenden erhalten ein kleines Geschenk) 
 
40 Jahre SAC  
Daniel Zurbriggen. 
 
25-Jahre SAC 
Andenmatten Norbert, Anthamatten Astrid, Anthamatten Beatrice, Anthamatten Daniel, Anthamatten German, Anthama-
tten Peter-Josef, Anthamatten Philiberta, Anthamatten Reinhard, Anthamatten Willy, Arnold Kurt, Bumann Bernhard, 
Bumann Damian, Bumann Herbert, Bumann Kilian, Burgener Beat,  Imseng Beata, Kalbermatten Hilda, Mittner Alex, 
Steiner Eddy, Supersaxo Andreas, Supersaxo Raphaela, Thiel Walter, Trachsel-Bumann Judith, Trachsel Rolf, Voide 
Léonce, Zurbriggen Amandus, Zurbriggen-Burgener André, Zurbriggen Manuela 
 
Astrid Anthamatten richtet ein paar Worte an die Versammlung und erzählt eine Anekdote, wie der SAC Saas gegründet 
wurde. Tagespräsident bei der Gründungsversammlung war ihr Mann Willy.   
 
11. Verschiedenes 
Andre Zurbriggen macht die Laudatio für Andreas Breuer. Andeas sei massgeblich beteiligt und mitverantwortlich für die 
Gründung des SAC Saas. Andre berichtet, dass Andreas Breuer der erste Präsident des SAC Saas war. Der Anfang sei 
schwierig gewesen, ohne Geld und ohne Tourenleiter. Andreas, Peter und Peter und Dominic waren die ersten Touren-
leiter vom Verein. Nach 3 Jahren als Ortsgruppe von der Monte Rosa wollte man sich von der Muttersektion trennen 
und gründete 1991 die eigenständig SAC Sektion Saas. Andreas hat auch die legendären TL-Hocks in den Furggstal-
den organisiert und viel für den Verein beigetragen. Er schlägt vor, Andreas Breuer als 3. Ehrenmitglied des SAC Saas 
zu ernennen. Der Vorschlag wird von der GV mit einem grossem Applaus angenommen. 
Andreas freut sich sehr über die Wahl und bedankt sich bei allen. 
 
Konrad Burgener überbringt die Grüsse der Gastgebergemeinde Saas-Balen. Er schätzt, dass so viele Leute anwesend 
sind. Konrad fühle sich hier nicht in einer GV, sondern eher an einer Dorfveranstaltung, was für ein aktives Vereinsleben 
spreche. Er bedankt sich bei den TL. Er erwähnt, dass man immer vorsichtig sein soll in den Bergen. Saas-Balen hat 
ein spezieller Bezug zum SAC, da der SAC oben die Clubhütte führt. Er gratuliert dem SAC für die 25-Jahr und er-
wähnt, dass die Gemeinde das Apéro offeriert.  
 
Dominic schliesst die GV um 19.10 Uhr und wünscht allen einen geselligen Abend. 
 
 
 

Gspon, 10.4.2015 
 
 


